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Филиал «Архэнерго» получил паспорт готовности к работе 
в осенне-зимний период

К зиме будь готов!

Заместитель главного инженера по эксплуата-
ции и ремонтам ОАО «МРСК Северо-Запада» Ген-
надий АЛЕКСАНДРОВ (на снимке слева) вручил фи-
лиалу «Архэнерго» паспорт готовности к осенне-
зимнему периоду 2010-2011 гг. 

«Говоря сухим языком, энергокомпания под-
твердила готовность к работе в зимний период на-
грузок, - сказал Геннадий Александров. - 
За этим стоит огромный пласт мероприятий. 
В первую очередь это свидетельствует о том, 
что персонал способен ликвидировать и предот-
вращать аварийные ситуации. Это также и готов-

ность оборудования к максимальным нагрузкам, 
и наличие  материалов для проведения 
аварийных работ». 

«Погодные условия предстоящей зимой мо-
гут быть непредсказуемыми, но коллектив готов 
справляться с ними. Вручение паспорта – это не 
просто формальность. Это подтверждение того, 
что весь коллектив компании подготовлен к работе 
в зимних условиях и способен обеспечить надеж-
ность электроснабжения», - отметил первый замес-
титель директора, главный инженер «Архэнерго» 
Николай ФЕДОТОВ (на снимке справа).

ñòð. 4

Визитная карточка

ЗАО «СЕВЕРЛИЗИНГ» 10 лет!
За время работы на рынке лизинговых услуг Архан-

гельской области компания «СЕВЕРЛИЗИНГ» зареко-
мендовала себя как надежный, стабильный партнер, 
предоставляющий доступные и качественные фи-
нансовые услуги для малого и среднего бизнеса. 

ЗАО «СЕВЕРЛИЗИНГ» выражает признательность сво-
им клиентам и партнерам за поддержку и взаимовыгод-
ное сотрудничество. В настоящий момент «СЕВЕРЛИ-
ЗИНГ» - универсальная, высоконадежная финансовая 
компания, предоставляющая полный спектр лизинговых 
услуг. А главное, это коллектив профессионалов, имею-
щих многолетний опыт работы.

«Основное преимущество компании – скорость при-
нятия решений. Лизингополучателю нужно оборудование 
или транспортное средство сегодня-завтра, а не через два 
месяца после подачи документов, - говорит генеральный 
директор ЗАО «СЕВЕРЛИЗИНГ» Алексей КОВАЛЕВ. - 
Специалисты нашей компании готовы подобрать наибо-
лее подходящий вариант лизинга, а также предложить аль-
тернативные варианты финансирования, такие как выдача 
займов, аренда с правом выкупа, факторинг».

«Северлизинг» планирует расширить спектр услуг, 
увеличить долю присутствия на рынке лизинга. «В це-
лом, наши устремления будут направлены на то, чтобы 
лизинг в Архангельской области продолжал развивать-
ся и по достоинству заслужил репутацию одного из наи-
более эффективных финансовых инструментов, - гово-
рит Алексей Ковалев. - Конечно, реализация подобных 
планов – непростая задача в современных условиях, но 
над проектом работает группа настоящих профессио-
налов, поэтому я уверен в успехе».

г. Архангельск, ул. Самойло, 12а
Тел. (8182) 27-51-41, Факс (8182) 24-87-24

E-mail: info@nordleasing.ru, www.nordleasing.ru
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МУП «Северлифт» объявляет  ■
о продаже имущества

Организатор торгов – конкурсный управляющий 
МУП «Северлифт» МО «Город Архангельск» - прово-
дит открытые торги в форме аукциона на повыше-
ние по продаже имущества должника, находящего-
ся в г. Архангельске. 

Лот №1. Автомобиль ВАЗ-213105 «Шевроле Нива», 
2005 г. в.,  начальная цена 212 000 руб. 

Лот №2. Единая система диспетчерской связи 
ЕСДКЛ-Р, начальная цена 152 000 руб. 

Лот №3. Электродвигатели 4АМН 160S6/18, две шт., 
цена лота 47 000 руб. 

Торги состоятся 14.12.2010 в 10.00 по адресу: 
г. Архангельск, ул. Выучейского, 28, офис 1. 

Шаг аукциона - 5%. 
Задаток - 20% начальной цены - не позднее чем за 

25 дней со дня опубликования перечисляется на расчет-
ный счет должника 40702810100010000518 в ЗАО «Север-
ная клиринговая палата», г. Архангельск. БИК 041117309, 
к/с 30103810400000000309. 

Задаток оформляется соглашением в письменной 
форме. Заявки по установленной форме с приложения-
ми принимаются до 09.12.2010. 

Дополнительные сведения по т./ф. (8182) 28 86 32.

Торги
Реклама

Акценты

Ущерб Соянскому заказнику  ■
оценен в 35,8 млн рублей

Арбитражный суд Архангельской области признал 
правомерным наложение штрафа на ЗАО «Архангельск-
геолразведка» в размере 35 млн 803 тысячи рублей 
за незаконную вырубку леса на участке свыше семи 
гектаров в Соянском заказнике.  При расчете штра-
фа было применено 5-кратное увеличение размера 
ущерба. 

В ходе судебного разбирательства установлено, что во 
время проведения Архангельским лесничеством внепла-
новой проверки распоряжением заместителя губернато-
ра Сергея Молчанского от 9 февраля 2010 года участок был 
спешно выведен из состава особо охраняемой природной 
территории. То есть уже тогда, когда леса на нем не было. 

Кроме того, древесина была срублена в августе 2009 
года, а по представленному суду договору купли-продажи 
410 куб. м древесины проданы почти год спустя.

Михальчук «выжжет»  ■
коррупцию железом

На пресс-конференции в РБК губернатор Архангель-
ской области Илья МИХАЛЬЧУК рассказал о борьбе с 
коррупцией.

«Кто-то может говорить о том, что наш регион просла-
вился коррупционными скандалами, но раз президент по-
ставил задачу бороться с этим, то умалчивать, не выносить 
сор из избы - это неправильно, - заявил губернатор. - Моя 
позиция такова: если ты злоупотребляешь своей властью и 
воруешь, твое дело должно быть обнародовано. А ты – на-
казан. Конечно, это не приносит славы области, но ни один 
факт такой я не позволяю умолчать. Обидно, жалко, но вы-
корчевывать это надо каленым железом».

СМП получило убыток ■
Чистый убыток ОАО «Северное морское пароход-

ство» в январе – сентябре 2010 года составил 8,66 млн 
рублей, говорится в сообщении компании.

В первом полугодии текущего года СМП получило чи-
стый убыток в 78,9 млн рублей, чистая прибыль за третий 
квартал составила 70,2 млн рублей. Таким образом, чистый 
убыток за 9 месяцев составил 8,66 млн, снижение показате-
ля убытка произошло за счет продажи имущества, не отно-
сящегося к профильным активам пароходства. Ранее Рос-
имущество выставило на аукцион 20% акций компании. Его 
итоги пока не подведены.

ЛГБТ будут зарегистрированы ■
Архангельский областной суд обязал Управление 

Минюста зарегистрировать ЛГБТ-организацию «Ра-
курс». 

«Ракурс» оказывал поддержку ЛГБТ (лесбиянкам, гомо-
сексуалистам, бисексуалам, трансгендерам), но юридиче-
ски это не было закреплено. После отказа Минюста в реги-
страции «Ракурс» обратился в Октябрьский суд и проиграл. 
Но областной суд не усмотрели в целях деятельности «Ра-
курса» причин для разжигания экстремизма и угрозы се-
мейным ценностям.

 Власть и бизнес: Микрокредиты распределит новый директор

Кредит недоверия
Региональный фонд микрофинансирования на прошлой 
неделе  должен был открыть финансирование 
проектов предпринимателей. Однако малый бизнес 
денег не получил: заседание комитета по выдаче микрозаймов 
не состоялось. Учредитель - министерство экономического 
развития Архангельской области - признал недействительным 
все свои решения по деятельности фонда. Чиновники 
утверждают, что эту процедуру они запустили 
для смены директора. А он, в свою очередь, убежден: 
под вопрос поставлена вся деятельность фонда.

К выдаче микрозаймов 
фонд «Архангельский реги-
ональный центр микрофи-
нансирования» должен был 
приступить на прошлой не-
деле. 29 октября на его счет 
поступили 5 млн рублей из 
областного бюджета, на 2 
ноября было назначено пер-
вое заседание комитета по 
выдаче микрозаймов. 

Однако в этот же день об-
ластное  министерство эко-
номического развития изда-
ло распоряжение за подпи-
сью и.о. министра Алек-
сандра ПОЛУДНИЦИНА о 
том, что решения о созда-
нии фонда, утверждении 
его устава, избрании попе-
чительского совета, прави-
лах предоставления микро-
займов и прочие признаются 
недействительными. У ис-
полнительного директо-
ра фонда Василия СИДО-

РОВСКОГО изъяли печать и 
подлинники документов.

Как сообщил «Бизнес-
классу» Александр Полудни-
цин, все это не означает, что 
фонд прекратил работу.

«Он создан в соответ-
ствии с распоряжением 
Правительства Архангель-
ской области (от 20.04.2010 
№174-рп), которое остается 
в силе», - заявил заммини-
стра. Что касается решений 
учредителя, то они должны 
быть отменены потому, что 
эти документы были оформ-
лены ненадлежащим обра-
зом. В ближайшее время 
они будут переделаны в со-
ответствии с требованиями, 
но суть их не изменится.

Также, по словам Алек-
сандра Полудницина, сей-
час происходит смена руко-
водства учреждения. Канди-
дат уже определен. Что ка-
сается нынешнего директо-
ра, то, добавил Полудницин, 
работодатель имеет право 
уволить сотрудника без объ-

яснения причин. Замести-
тель министра также сооб-
щил, что процедура назна-
чения нового руководителя 
не вызовет проблем в выда-
че кредитов. 

«Паниковать не стоит, - 
соглашается член попечи-
тельского совета фонда, 
председатель областно-
го отделения «ОПОРЫ Рос-
сии» Сергей АНТУФЬЕВ. – 
Смена директора – прерога-
тива учредителя. Возможно, 
у него появилась новая кон-
цепция развития учреждения. 
Останавливать работу фонда 
сейчас, когда есть и област-
ное, и федеральное финан-
сирование, нелогично».

В то же время не понятно, 
почему министерство вместо 
привычной процедуры «от-
ставки» ликвидировало се-
рию своих же решений, каса-
ющихся деятельности фонда. 
Василий Сидоровский не ис-
ключает, что тем самым чи-
новники поставили и крест на 
самом учреждении. 

Например, в признанном 
недействительным решении 
№1 говорится не только об из-
брании попечительского совета 
фонда и назначении директора, 
но и о создании фонда. Логиче-
ская ошибка есть и в самом рас-
поряжении: сначала учредитель 
ссылается на устав фонда, а в 
следующем пункте отменяет ре-
шение об утверждении устава.

Может ли выход такого доку-
мента означать остановку рабо-
ты фонда - правовую оценку да-
дут соответствующие «органы». 
Копию распоряжения Василий 
Сидоровский направил в реги-
ональное управление Минюста 
и Минэкономразвития РФ.

К слову, к самой «процеду-
ре» смены исполнительного ди-
ректора есть немало вопросов. 
Например, с Василием Сидо-
ровским (он также возглавля-
ет кредитно-потребительский 

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК

Газификация: Власти и энергетики обменялись «любезностями»

Трудности перевода

Архангельская ТЭЦ готова начать работать 
на газе с 2011 года, но договор с Газпромом 
не подписан. Энергетикам, которые не могут 
решить свои задачи, Президент РФ советует 
«отвалить». Но практика показывает, 
что за проблемы с тарифами и прохождением 
отопительного сезона в той же форме 
спрашивают с губернаторов.

«Если они способны эту 
задачу решать, пусть реша-
ют. Не способны – пусть тог-
да все продают и отвалива-
ют» - такое заявление в адрес 
собственников ТГК-2 сделал 
29 октября Президент РФ 
Дмитрий МЕДВЕДЕВ. Пово-

дом стало то, что губерна-
тор Илья МИХАЛЬЧУК обви-
нил энергетиков в срыве га-
зификации. А руководство 
ТГК-2 заявило: президента 
дезинформировали, пере-
ход Архангельской ТЭЦ на газ 
идет по графику, утвержден-
ному Ростехнадзором. 

Областные власти не со-
мневаются, что технически 

к принятию газа ТЭЦ будет 
готова, заявил министр ТЭК 
и ЖКХ области Петр ОРЛОВ. 
«Но договор с Газпромом о 
поставке газа еще не подпи-
сан», - добавил министр.

По информации ТГК-2, 
финансирование газифика-
ции компания осуществила 
из собственных средств. Что-
бы компенсировать убытки, 
генерация представила ру-
ководству региона програм-
му управления издержками. 
Но областное агентство по 
тарифам и ценам настаива-
ет, что инвестиции в газифи-
кацию предусматривались в 
тарифах на 2009 и 2010 годы. 
По словам руководителя 
агентства Нины ФАЛЕЛЕЕ-
ВОЙ, основной мотив ТГК-2 

- фактические цены на мазут 
серьезно превысили зало-
женные в тарифе, что «съе-
ло» инвестсоставляющую. Но 
агентство полагает, что цены 
на мазут завышались. 

Чиновники подсчитали, 
что разница в росте тепло-
вых тарифов на 2011 год в 
зависимости от использо-
вания газа или мазута со-
ставит 6-7%. Дешевле «го-
лубое топливо». Но перего-
воры с энергетиками не за-
кончились.

Предстоит найти со-
гласие и по другой «боль-

шой разнице». Это тарифы 
на тепло для потребителей 
АТЭЦ и локальных котель-
ных. Они находились в арен-
де у ТГК-2, а в июне их внес-
ли в уставный капитал ОАО 
«Архинвестэнерго» и затем 
передали «Архангельскому 
КоТЭКу» (обе - «дочки» УК 
«Энергия Белого моря»).

По расчетам агентства, 
рост тарифа для котельных 
в 2011 году составит 35,2%. 
Рост почти в четыре раза 
предусмотрен по таким ста-
тьям затрат, как ремонт и тех-
обслуживание и арендная 
плата. Увеличатся расходы 
на зарплату. При этом КоТЭК 
сработает без выпадающих 
доходов.

Чтобы минимизировать 
рост тарифов для населе-
ния, область запросила из 
федерального бюд жета 
субсидию в 820 млн рублей. 
Иначе их придется выделять 
из областной казны.

Избежать расходов по-
может создание единой те-
плоснабжающей организа-
ции. «За» - обе стороны. Ме-
шает затянувшийся спор и 
отсу тствие нормальной 
нормативно-правовой базы. 
Закон предусматривает воз-
можность создания такой 
организации, однако мето-
дику и правила Правитель-
ство РФ еще не утвердило. 

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК
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кооператив «Архангельское го-
родское кредитное общество») 
не был заключен трудовой дого-
вор. В уставе учреждения о его 
наличии не говорится. 

Фонд был создан по иници-
ативе бывшего министра эко-
номического развития обла-
сти Сергея АВЕРИНА, который 
всего месяц назад покинул этот 
пост. Ожидалось, что до конца 
года бюджет фонда составит 
41 млн рублей (на последней 
коллегии регионального мин-
экономразвития была озвуче-
на сумма в 31 млн). Освоить их 
нужно до конца года. Но для «пе-
рекройки» документов и проче-
го потребуется время. Предпри-
ниматели задают закономерный 
вопрос: почему именно сейчас, 
накануне первой раздачи микро-
кредитов, министерство в спеш-
ке принялось выяснять кадровые 
и «уставные» отношения.

Сделка: Кто продает и покупает акции Архангельского ЦБК?

Уравнение с двумя неизвестными
10 ноября на внеочередном общем собрании акционеров 
Архангельского ЦБК будет рассмотрен вопрос 
об одобрении крупной сделки: состав собственников 
комбината в ближайшее время может измениться.

Собрание акционеров реше-
но провести в форме заочного го-
лосования. Вопрос в повестке дня 
обозначен как «одобрение круп-
ной сделки, в совершении которой 
имеется заинтересованность». Вы-
купная цена утверждена из расчета 
13570 рублей за одну акцию.

Акционерами АЦБК являются бо-
лее 500 физических и юридических 
лиц. 63,73% акций принадлежит Pulp 
Mill Holding GmbH (Австрия), 33,54% -
оффшорным компаниям, представ-
ляющим интересы ООО «Базовый 
Элемент». 

Кто из основных акционеров на-
меревается избавиться от активов 

- эта информация не разглашается. 
Аналитики с уверенностью говорят 
о том, что продать акции может как 
австрийский владелец, так и струк-
туры, связанные с Олегом ДЕРИПА-

СКОЙ. В этом году «Базэл» проиграл 
«лесную войну» за АЦБК, длившуюся 
более 10 лет. Считается, что имен-
но в интересах «Базэла» действова-
ло Росимущество, пытаясь вернуть в 
госсобственность 20% акций Архан-
гельского ЦБК. Точку в судебной тяж-
бе поставила 23 марта 2010 года кол-
легия Высшего арбитражного суда, 
которая окончательно признала за-
конность приватизации комбината. 

Одной из форм давления на 
основного акционера было уголовное 
преследование экс-гендиректора 
ЛХК «Северная целлюлоза», быв-
шего депутата Госдумы Владимира 
КРУПЧАКА. 

Именно «Северной целлюлозе» 
в 1994 году было передано государ-
ством 20% акций комбината. Росиму-
щество неоднократно пыталось до-
казать, что этот эпизод приватизации 
произошел с нарушениями  законо-
дательства, а стоимость передавае-
мых акций была занижена. Но все по-

Ñïðàâêà
Сделка, подпадающая под признаки крупной, может быть совер-

шена только с согласия совета директоров либо общего собрания 
акционеров (Закон «Об акционерных обществах»). Крупной являет-
ся сделка в отношении имущества стоимостью 25 и более процентов 
балансовой стоимости активов общества, определенной по данным 
его бухгалтерской отчетности на последнюю отчетную дату.

По данным отчетности эмитента за второй квартал 2010 года, ба-
лансовая стоимость активов АЦБК составила 9 млрд 186 млн рублей.

Елена СВЕТЛИЧНАЯ
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пытки вернуть государству упущен-
ную прибыль оказались тщетными. 

Владимира Крупчака объявляли 
как в федеральный, так и в между-
народный розыск, выдавалось за-
очное разрешение об аресте биз-
несмена. Однако адвокатам Круп-
чака удалось доказать безоснова-
тельность всех обвинений. 

В конце 2009 года основной ак-
ционер АЦБК  австрийская Pulp Mill 
Holding пыталась купить пакет ак-
ций комбината у «Базэла». Разре-
шение на 100% консолидацию ак-
тивов в руках австрийского холдин-
га дала ФАС. Но акционеры догово-
риться не смогли.  

«Базэл», в свою очередь, был го-
тов рассмотреть возможность покуп-
ки акций комбината у Pulp Mill. «Мы 
считаем нашу инвестицию в АЦБК 
стратегической и не заинтересова-
ны в выходе из нее, тем более по кри-
зисной цене и в условиях роста цены 
на целлюлозу», - заявил в декабре 

2009 года газете «Ведомости» пред-
ставитель «Базового Элемента».  

Однако сейчас интересы мино-
ритария АЦБК могли измениться. У 
компании накоплены большие долги, 
не преодолена кризисная ситуация 
на Байкальском и Енисейском ЦБК.  

Общий долг компаний «Базэла» в 
период кризиса превышал $20 милли-
ардов, из них около 80% приходилось 
на алюминиевый гигант «Русал». 

По неподтвержденной информа-
ции, интерес к покупке акций АЦБК 
существует у группы «Илим» - основ-
ного конкурента Архангельского ЦБК. 
Предприятия «Илима», расположен-
ные в Ленинградской, Архангель-
ской и Иркутской областях, являют-
ся ключевыми в российском ЛПК: на 
них выпускается свыше 65% всей 
российской товарной целлюлозы и 
более 25% картона. Общий годовой 
объем производства целлюлозно-
бумажной продукции в компании 
превышает 2,3 млн тонн.
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Позиция: Энергетики предлагают перейти на новую методику тарифного 

Работать на RAB
«Архэнерго» получило паспорт готовности к зиме. 
Однако подготовка к максимуму нагрузок велась в непростых 
условиях. Судебные тяжбы с Архангельской сбытовой 
компанией, а также неясность методики тарифообразования 
на следующий год оптимизма энергетикам не прибавляют. 

По решению ФСТ, мак-
симальный рост тарифов на 
2011 год в Архангельской об-
ласти не должен превышать 
16,1%. Прежде заниженный 
тариф на электроэнергию 
обеспечивался за счет при-
бавки к цене электричества 
в других регионах РФ. Но 
последние два года разни-
цу между реальной стоимо-
стью электроэнергии и та-
рифом компенсирует феде-
ральный бюджет. 

На 2011 год Правитель-
ство РФ предусмотрело вы-
делить Архангельской обла-
сти 924 млн рублей. Сохра-
нение перекрестного суб-
сидирования продлено до 
2012 года включительно. Эта 
мера позволит не допустить 
быстрого и резкого удоро-
жания электроэнергии. 

Однако в вопросе, каким 
в следующем году будет сам 
тариф, ясности до сих пор 
нет. Как и в том, какой способ 
будет выбран для его расче-
та. Сейчас применяется ме-
тод индексации, позволяю-
щий привлекать в электро-

сетевой комплекс не более 
12% инвестиций. Но энерге-
тики настаивают на введе-
нии прогрессивной методи-
ки доходности на инвестиро-
ванный капитал (RAB). 

«Кардинальное отличие 
этих методов заключается в 
подходе к инвестиционной 
деятельности, - напомнила 

замначальника управле-
ния экономики «Архэнер-
го» Татьяна СИНИЦА. - Ме-
тод индексации предусма-
тривает сдержанные темпы 
инвестиционной активно-

сти. RAB, напротив, пред-
полагает крупномасштаб-
ные долгосрочные вложе-
ния в электросетевой ком-
плекс. С точки зрения по-
требителя, достоинством 
RAB являются повышение 
надежности энергоснабже-
ния и качества предоставля-
емых услуг, а также создание 
инфраструктуры для разви-
тия экономики».

Приказом ФСТ установ-
лен срок подачи заявления 
регулирующим органом о 
переходе на RAB-метод до 
15 ноября 2010 года. Но пока 
о соответствующем решении 
Правительства Архангель-
ской области неизвестно. 

«Доля тарифа на услуги 
по передаче электроэнергии 
по сетям филиала «Архэнер-
го» без учета федеральной 
составляющей в конечном 
тарифе составляет 20%. То 
есть на поддержание элек-
тросетевого хозяйства обла-
сти «Архэнерго» получит, как 
и прежде, лишь пятую часть 
собираемых с потребителей 
средств», – уточнила Татья-
на Синица. 

От метода тарифного ре-
гулирования зависит и тариф 

на технологическое присоедине-
ние к электрическим сетям. 

«При методе индексации та-
риф на техприсоединение оста-
нется прежним. При переходе на 
RAB-регулирование он попросту 
исчезнет, так как будет включен 
в инвестиционную составляю-
щую общего тарифа на электро-
энергию», – подчеркнул первый 
заместитель директора, глав-
ный инженер филиала «Архэ-
нерго» Николай ФЕДОТОВ.

Энергетики пока не осве-
домлены и об объемах инвести-
ционной программы «Архэнер-
го» на следующий год, которая 
утверждается Агентством по та-

таков объем инвести-
ционной программы
«Архэнерго» на 2011-
2015 гг. при RAB-ре-
гулировании. В про-
тивном случае она со-
кратится на 2,5 млрд
рублей.

5,45
МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ

Елена СВЕТЛИЧНАЯ
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Бизнес и власть: Сын губернатора возглавил инвести 

Михальчук занялся 
Младший сын губернатора Архангельской 
области Дмитрий Михальчук назначен 
начальником департамента инвестиционной 
политики  ООО «УК «Соломбалалес». 
В пресс-службе холдинга информацию 
об этом не подтверждают, 
но и не опровергают. Не исключено, 
что с приходом Михальчука компании 
будет обеспечен режим максимального 
благоприятствования. Прежде 
отношения лесопромышленников 
и чиновников были непростыми.

Инвестиционная про-
грамма холдинга «Солом-
ба ла лес» у Правитель-
ства Архангельской обла-
сти давно вызывала вопро-
сы. Предприятие лишь в се-
редине мая погасило дол-
ги по арендным платежам 
за пользование лесом, ин-
вестиции в модернизацию 
перерабатывающих произ-
водств и создание лесной 
инфраструктуры оказались 
в пять раз меньше планиру-
емых. Холдинг просил пе-
ренести срок реализации 
инвестпроекта на два года. 

Однако срок для устране-
ния нарушений для всех ин-
весторов установили один - 
1 января 2011 года. Област-
ные власти даже заявили, 
что будут ходатайствовать 
перед Минпромторгом об 
исключении из списка при-
оритетных тех проектов, от-
ставание по которым не бу-
дет преодолено.

Сложности в реализации 
инвестиционных планов в 
компании объясняли кризи-
сом. Но не только экономи-
ческим. Так, за УК «Солом-
балалес» были закреплены 
участки площадью 710 ты-
сяч кубометров, но, по дан-
ным на март 2010 года, до-

говоры были заключены лишь 
на 20 тысяч.

Процесс подписания тормо-
зился, в частности, из-за разно-
гласий в цене вопроса. Пред-
приятие не соглашалось с тем, 
что к минимальным ставкам 
аренды профильный департа-
мент применял коэффициент 1,7. 
Эта «добавка» шла в областной 
бюджет. «Соломбалалес» была 
единственным из инвесторов, 
который стал оспаривать  «до-
полнительный процент». 

Суд встал на сторону лесо-
промышленников: компании 
удалось доказать неправомер-
ность применения коэффици-
ента.

Разногласия возникли и по 
Приозерному лесничеству Ар-
хангельской области. Инвестор 
настаивал, что если данный уча-
сток наряду с другими включен в 
перечень приоритетных инвест-
проектов на основании прика-
за Минпромторга, то договоры 
аренды чиновники обязаны за-
ключить. Но департамент лес-
ного комплекса от подписания 
уклонялся. Инвестор обратился 
в суд и в трех инстанциях свою 
правоту доказал. 

Но и на этом тяжба не за-
вершилась: в Арбитражный суд 
Архангельской области компа-

Елена СВЕТЛИЧНАЯ
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Совет аудитора

Николай НЕКРАСОВ,
генеральный директор 
ООО «Аудиторская 
фирма «БЭНЦ»

А откуда «дровишки»?
Â ïðîöåññå ñâîåé äåÿòåëüíîñòè 
ïðåäïðèÿòèÿ íåðåäêî áåðóò 
òîâàðíûå êðåäèòû äëÿ ïîêðûòèÿ 
ñâîåãî âðåìåííîãî òîâàðíîãî 
äåôèöèòà. Àóäèòîðñêèé îïûò 
ïîêàçûâàåò, ÷òî èíîãäà îðãàíèçàöèÿ 
«çàáûâàåò» îòðàçèòü ïîëó÷åííûé 
îò äðóãîé îðãàíèçàöèè òîâàðíûé 
êðåäèò â ñâîåì ó÷åòå, è ýòî ïðèâîäèò 
ê ïðèçíàíèþ å¸ ôèíàíñîâîé 
îò÷åòíîñòè íåäîñòîâåðíîé...
×èòàéòå íà ñàéòå www. bclass.ru

Новый бизнес  регулирования

рифам и ценам Архангельской 
области и также зависит от ме-
тодики тарифообразования. В 
случае применения RAB, раз-
мер инвестиций на 2011-2015 
гг. составит 5,45 млрд рублей. 
В противном случае — почти на 
2,5 млрд рублей меньше. 

В «Архэнерго» считают эту 
сумму недостаточной, учиты-
вая нынешнее состояние элек-
трических сетей и подстанций. 
С такими вложениями карди-
нально изменить ситуацию с 
предельным износом оборудо-
вания вряд ли удастся. К сло-

ву сказать, в других фили-
алах МРСК Северо-Запада 
пятилетний объем инвести-
ций исчисляется более  чем 
8 млрд рублей.

В этом году «Архэнерго» 
уже пришлось сократить ин-
вестиции на 125 млн рублей. 
Это решение было принято 
из-за сокращения доходной 
части бюджета филиала,  а 
также из-за долгов Архан-
гельской сбытовой компании 
за передачу электроэнергии. 
По судебным постановлени-
ям Архэнергосбыт перечис-

лил «Архэнерго» около 480 
млн рублей долга за 2009 
год. Но примерно на эту же 
сумму сбытовики накопили 
текущую задолженность. И 
пока на судебные тяжбы ухо-
дят месяцы, энергетики вы-
нуждены затягивать пояса. 

Минимизировать издерж-
ки филиалу удается за счет 
проведения конкурсных про-
цедур, а также с помощью 
перехода на проведение ре-
монтных работ хозспособом. 
Торги, например, за первые 
9 месяцев года сэкономи-
ли около 40 млн рублей. Это 
примерно 1,5% от общегодо-
вой программы закупок «Арх-
энерго». 

Однако для организации 
конкурсных процедур тре-
буется определенное время, 
и пока инвестиционная про-
грамма на 2011 год для «Арх-
энерго» не утверждена, в се-
тевой компании с объявлени-
ем новых торгов не торопятся. 
Планируемые мероприятия 
на IV квартал отложены, за 
исключением реконструкции 
электросетей в селе Ломоно-
сово Холмогорского района - 
на родине великого ученого, 
300-летие которого отмеча-
ется в следующем году. 

Обеспокоенность энер-
гетиков вызывает отсут-
ствие в области необходи-
мого количества резервных 
источников электроснабже-
ния (РИСЭ). В случае аварий-
ных отключений в «Архэнер-
го» готовы к использованию 
восемь передвижных РИСЭ 
суммарной мощностью 1360 
кВт. Но этого недостаточно. 
Каждый социально значи-

мый объект региона должен 
иметь собственный резерв-
ный источник. По минималь-
ным расчетам, для приобре-
тения РИСЭ в муниципаль-
ные образования необходи-
мо направить около 70 млн 
рублей. 

Устойчивое электроснаб-
жение региона напрямую за-
висит и от работы многочис-
ленных сетевых компаний 
области. Помимо «Архэнер-
го» на рынке работают око-
ло семи десятков этих ком-
паний. Точную цифру затруд-
нился назвать даже замна-
чальника отдела топлива 
и энергетики министер-
ства ТЭК и ЖКХ Архан-
гельской области Вита-
лий АКИШИН.

По его словам, каждая 
из работающих на террито-
рии области электросетевых 
компаний проходит провер-
ку контролирующих органов 
и получает паспорт готовно-
сти. Однако информировать 
об этом потребителей счи-
тают нужным только в «Арх-
энерго». Сведения о других 
бесчисленных сетевых орга-
низациях как будто под «гри-
фом». Эту несправедливость 
предложила исправить на-
чальник департамента по 
работе с органами власти 
и СМИ ОАО «МРСК Северо-
Запада» Марина КОЖЕВНИ-
КОВА. Общественности было 
бы интересно знать, когда и 
какие компании области по-
лучили паспорта готовности к 
зиме и насколько ответствен-
но они подходят к обеспече-
нию надежности электро-
снабжения потребителей.

2 ноября в филиале ОАО «МРСК Северо-Запада» 
«Архэнерго» состоялась пресс-конференция.
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ционный департамент холдинга «Соломбалалес»

лесом

ния направила иск о понужде-
нии Агентства лесного и охотни-
чьего хозяйств заключить дого-
вор аренды лесного участка. 16 
сентября 2010 года Арбитраж-
ный суд Архангельской области 
вынес решение в пользу компа-
нии. 

Однако до «понуждения» 
дело так и не дошло: как сооб-
щили «Бизнес-классу» в пресс-
службе холдинга, сторонам уда-
лось найти «компромиссное ре-
шение» и договор по Приозерно-
му лесничеству уже заключен. 

По данным на начало ноя-
бря, всего в рамках инвестпро-
екта холдингу выделено 457 ты-
сяч кубометров расчетной ле-

сосеки (против имеющихся 
20 тысяч в марте 2010 г). Что 
касается оставшихся участ-
ков (закрепленных, но не вы-
деленных) -  процесс подпи-
сания договоров продолжа-
ется. 

Сейчас на сайте УК «Со-
ломбалалес» сообщается, 
что инвестиционный про-
ект холдинга включен в чис-
ло приоритетных, а проект 

лесопильного производ-
ства пользуется поддерж-
кой Правительства Архан-
гельской области и на него 
распространяется режим 
наибольшего благоприят-
ствования в соответствии с 
инвестиционным законода-
тельством.

Компания планирует по-
строить новое лесопильное 
производство на Солом-
бальском ЛДК и древесно-
биржевое производство на 
Соломбальском ЦБК. Заяв-
ленный объем инвестиций - 
около 2,7 млрд рублей. Из них 
70% - заемные средства. 

Правительство регио-
на называет УК «Соломба-
лалес» в числе возможных 
претендентов на  получе-
ние государственных гаран-
тий перед кредитными ор-
ганизациями на возврат за-
емных средств. Курировать 
сектор инвестиций «Солом-
балалес» поручено сыну гу-
бернатора.

Инвестор заинтересовался  ■
архангельским торфом

Компания «МИР» планирует заняться переработкой 
торфа в Архангельской области. По предварительным 
данным, ежегодный объем добычи торфа в области 
может превысить 1 млн тонн. Продукцию предприя-
тий по комплексной переработке торфа инвестор со-
бирается поставлять на местный рынок и экспорти-
ровать в страны Ближнего и Дальнего Востока, Юж-
ной Америки.

Приоритетным направлением деятельности ЗАО «МИР» 
является создание производств по комплексной безотход-
ной переработке торфа. Как сообщили в пресс-службе ре-
гионального  правительства, на территории Архангельской 
области общая площадь торфяных залежей составляет 8,7 
млн гектаров, а запасы, по некоторым оценкам, достигают 
11 млрд тонн. Только в Холмогорском районе разведано бо-
лее 50 месторождений торфа, свыше 30 из них находится 
в левобережной части муниципального образования, име-
ющей устойчивое транспортное сообщение с центральной 
частью России.

В планах компании — реконструкция систем теплоснаб-
жения, включая котельные, в селах Холмогоры и Ломоно-
сово, деревне Малая Товра, поселке Катунино Приморско-
го района. Есть задумки и по созданию производства и ор-
ганизации хранения стратегического запаса композитных 
сорбентов на основе торфа для нужд МЧС России.

По предварительным данным, ежегодный объём добы-
чи торфа в Архангельской области может превысить 1 млн 
тонн. Продукцию предприятий по комплексной переработке 
торфа инвестор собирается поставлять на местный рынок 
и экспортировать в страны Ближнего и Дальнего Востока 
(Ливия, ОАЭ, Тунис, Таиланд и др.) и Южной Америки.

ый бизнес

Àíäðåé ×ÓÐÀÊÎÂ (ïîëèòîëîã):

- За два с половиной года своего губернаторства у 
Ильи Михальчука не получилось выстроить взаимоотно-
шения ни с одним серьезным предприятием региона. Во-
первых, из-за того, что в не очень богатой Архангельской 
области все более-менее значимые ресурсы были поде-
лены еще до его появления. Во-вторых, бизнес был пре-
красно осведомлен о стиле работы новой команды. Нега-
тивную роль сыграли и коррупционные скандалы. 

Я полагаю, назначение «маленького Михальчука» в УК 
«Соломбалалес» - это, с одной стороны, попытка взять 
под контроль часть финансовых потоков в лесном бизне-
се, а с другой - своеобразная плата за кресло сенатора.
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Сбербанк: Работай на бирже как профессионал

Грамотные инвестиции
В Сбербанке стартовала акция: все клиенты, 
подключившиеся к услуге интернет-трейдинга 
с 1 октября 2010 по 31 января 2011 года, 
получат ценный подарок. Подробнее 
об условиях акции, а также о том, как начать 
работать на рынке ценных бумаг с помощью 
Сбербанка, рассказывает начальник отдела 
по обслуживанию на финансовых рынках 
Архангельского отделения Сбербанка России 
Сергей НЕХОРОШКОВ:

-  С е р г е й  Е в г е н ь е -
вич, объясните, что такое 
интернет-трейдинг и чем 
данная услуга Сбербанка 
может быть интересна ин-
весторам?

- Если коротко, то интер-
нет-трейдинг - это покупка 
и продажа ценных бумаг че-
рез всемирную сеть Интер-
нет. Подключившись к дан-
ной услуге в Сбербанке, ин-
вестор получает возмож-
ность самостоятельно через 
Интернет торговать ценными 
бумагами на фондовой бир-
же. При этом необходимость 
лично приходить в банк либо 
звонить по телефону, чтобы 
осуществить сделку, отпа-
дает. 

Чтобы начать пользо-
ваться услугой интернет-
трейдинга, инвестору необ-
ходимо заключить со Сбер-
банком договор, открыть 
брокерский счет и перечис-
лить на него определенную 
сумму денежных средств. 

Сколько денег положить на 
счет, клиент решает само-
стоятельно. В свою очередь 
Сбербанк предоставляет ин-
вестору доступ к програм-
м н о м у о б е с п е ч е н и ю и 
устройство криптографиче-
ской защиты информации.

С помощью предостав-
ленного программно-аппа-
ратного комплекса инвестор 
может осуществлять сделки 
в режиме реального времени 
наравне с другими профес-
сиональными участниками 
рынка. Наши клиенты име-
ют возможность совершать 
операции с акциями, корпо-
ративными, муниципальными 
и субфедеральными облига-
циями на площадке ММВБ.

- Для работы Сбербанк 
предлагает две системы 
интернет-трейдинга: QUIK 
и «ФОКУС». В чем преиму-
щество каждой из них?

- Система «Фокус» боль-
ше подходит консерватив-
ным инвесторам, совершаю-

щим операции с небольшой 
периодичностью. Она про-
ста в использовании и име-
ет весь набор функций,  не-
обходимых для дистанцион-
ной торговли. 

Программный комплекс 
QUIK обладает обширным 
функционалом, позволяю-
щим вводить более слож-
ные биржевые заявки, ис-
пользовать методы техни-
ческого анализа при приня-
тии решений. 

- Сейчас в Сбербанке на 
услугу интернет-трейдинга 
действует акция. Что нуж-
но сделать, чтобы стать ее 
участником?

- Нужно обратиться в цен-
тральный офис Сбербанка по 
адресу: пр. Ломоносова, 137, 
и заключить договор брокер-
ского обслуживания, выбрав 
интернет-трейдинг вашим 
способом взаимодействия 
с банком. 

Каждому клиенту мы вру-
чим подарок. Это профес-
сиональный учебник «Как 
играть и выигрывать на бир-
же», ставший мировым бест-
селлером. Автор книги Алек-
сандр Элдер учит, как стать 
дисциплинированным игро-
ком и избегать эмоциональ-
ных ловушек на бирже, как 
находить выгодные момен-
ты для совершения сделки, 
пользуясь графиками, ком-
пьютерными индикаторами и 

другими инструментами тех-
нического анализа. 

Участник акции получит и 
DVD-диск с известным филь-
мом «Wall Street», рассказы-
вающем о молодом и амби-
циозном брокере, желаю-
щем достичь в бизнесе са-
мых высот.

Уверен, что наш подарок, 
особенно первая его часть, 
будет весьма полезен для 
начинающих инвесторов и 
поможет избежать ошибок 
при совершении сделок на 
бирже.

Ну жно отметить, что 
Сбербанк традиционно ста-
рается помочь начинающим 
инвесторам освоиться на 
таком специфическом рын-
ке, как рынок ценных бумаг. 
На официальном интернет-
сайте банка регулярно раз-
мещаются аналитические 
обзоры и комментарии по 
рынку акций и облигаций. В 
ближайших планах - прове-
дение тематических семина-
ров, направленных на повы-
шение инвестиционной гра-
мотности клиентов.

- А что Сбербанк может 
предложить к лиентам, 
планирующим инвестиро-
вать средства в ценные бу-
маги, но не желающим со-
вершать сделки на бирже 
самостоятельно? 

- Частным лицам или 
компаниям мы можем пред-
ложить услугу доверитель-

ОАО «Сбербанк России» Генеральная лицензия  №1481 от 30 августа 2010 года.
Лицензия профессионального участника рынка ценных бумаг на осуществление

 брокерской деятельности № 077-02894-100000 от 27 ноября 2000 г. Реклама

Реформа: Нагрузка на бизнес с нового года  увеличивается в разы

Правительство идет на 
некоторые уступки бизне-
су по направлениям, кото-
рые считает приоритетны-
ми: список страхователей, 
для которых предусмотре-
ны пониженные тарифные 
ставки, пополнился. В нем 
теперь значатся организа-
ции, чья деятельность свя-
зана с развитием инфор-
мационных технологий. На 
2010 год для них установ-
лен льготный тариф: 14% в 
ПФ РФ и 0% в фонды ОМС. 
Главные условия - числен-
ность организации не ме-
нее 50 человек, 90% дохода -
именно от этого вида дея-
тельности. 

Федеральный закон да-
тирован 16 октября, однако 
«скидка» предоставлена уже 
с января 2010 года, т.е. для 
тех, кто в данный период пла-
тил по общему тарифу, будет 
сделан перерасчет, поясняет 

заместитель управляющего 
ГУ - Отделением ПФР по Ар-
хангельской области Ната-
лья МАЛЬЦЕВА. 

Организации, произ-
водящие выплаты инвали-
дам (с указанных выплат), 
а также плательщики еди-
ного сельхозналога и сель-
хозтоваропроизводители в 

2011-2012 годах будут пере-
числять в Пенсионный фонд 
16% от фонда оплаты труда, 
в 2013-2014-м - 21%, и толь-
ко с 2015-го перейдут на 
основной тариф (26%). 

Страховые взносы: кому и сколько  
С нового года поднимаются страховые 
взносы в Пенсионный фонд и федеральный 
Фонд обязательного медицинского 
страхования. В ПФР работодатели 
должны будут платить уже не 20%  
от фонда   оплаты труда, а 26%, 
в ФОМС - 3,1% вместо 1,1%. 
Ставка взноса в территориальный ФОМС 
пока останется прежней - 2%.

Для IT-компаний, ре-
зидентов технико-внед-
ренческой зоны и хозяй-
ственных обществ, создан-
ных научными бюджетными 
учреждениями, вводится 
следующая схема: 2011-2017 
годы - 8% в ПФР, в 2018-м - 
13%, 2019 - 20%, с 2020 года 

- основной тариф. Послед-
няя категория «льготников» - 
тоже новая, при соблюдении 
ряда условий в нее войдут, в 
частности, малые предпри-
ятия при вузах и научных 
учреждениях. 

Разработчики сайтов, 
в е б - с т уд и и с о с т а в и л и 
коллективное обращение 
к президенту с просьбой 
пересмотреть отдельные 
положения закона: боль-
шинство из них не смогут 
полу чить льготы как IT-
компании из-за небольшо-
го штата, хотя свой вклад в 
развитие информационно-
го пространства они, без-
условно, вносят. На том 
же основании льготы по 
страховым взносам обе-
щаны и СМИ, но этот за-
конопроект еще только по-
ступил на рассмотрение в 
Госдуму. 

Впервые в этом году па-
раллельно со сбором отчет-
ности за полугодие по стра-
ховым взносам работодате-
ли должны были предоста-
вить в Пенсионный фонд 
сведения по индивидуаль-

ному персонифицированно-
му учету (ПУ) сотрудников. 
Со следующего года отчет-
ность по ПУ будет полностью 
синхронизирована с расче-
том по страховым взносам: 
сдавать ее придется уже не 
раз в полугодие, а ежеквар-
тально. 

При этом менее поло-
вины страхователей прак-
т и к у ю т с д ач у о т ч е т н о -
сти в электронном виде. 
В основном это крупные 
предприятия со штатом 
более 100 человек - их к 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

такому порядку обязыва-
ет закон. 

Кстати, с 2011-го план-
ка снизится: на электрон-
ное «общение» с Пенсион-
ным фондом надо будет пе-
рейти всем предприятиям 
с численностью от 50 ра-
ботников. Не связанными 
этим обязательством оста-
нутся около 14 тысяч стра-
хователей: главным обра-
зом, предприятия малого 
бизнеса. По словам Ната-
льи Мальцевой, 2-3 тыся-
чи из них из-за «нелюбви» к 

электронному документообо-
роту уже сейчас систематиче-
ски опаздывают с отчетами и 
получают штрафы.

В 2008-2009 годах у страхо-
вателей были проблемы с воз-
вратом сумм переплат за про-
шедшие периоды. Право на та-
кие операции «зависло» между 
налоговиками и Пенсионным 
фондом. «Сейчас все разреши-
лось: достаточно обратиться в 
ПФР, и в течение 10 дней с мо-
мента подачи заявления деньги 
должны перечислить», - говорит 
Наталья Мальцева. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Наталья МАЛЬЦЕВА, 
заместитель управляющего ГУ - Отделением ПФР 
по Архангельской области:

- Уплачивать взносы страхователи обязаны ежеквартально, до 15 
числа следующего месяца. Отчетность сдается также ежекварталь-
но, до конца месяца, следующего за отчетным периодом. 

Индивидуальные предприниматели, фермерские хозяйства, ад-
вокаты и частные нотариусы платят в фонды по стоимости страхо-
вого года, которая, напомним, зависит от МРОТ. На 1 января 2010 
года МРОТ был установлен в размере 4330 рублей. Чтобы рассчи-
тать сумму взноса в каждый фонд, надо умножить МРОТ на действу-
ющий основной тариф и еще на 12 (по количеству месяцев).

В этом году суммы получаются следующие: 10392 рублей в ПФР,  
572 рублей в ФФОМС и 1039 рублей в ТФОМС. Бизнесмены, кото-
рые недавно зарегистрировались или, наоборот, официально пре-
кратили свою деятельность, платят только за те месяцы, в которых 
у них был статус предпринимателя. Сделать взносы за 2010 год не-
обходимо не позднее 31 декабря, а отчитаться по ним - до 1 мар-
та 2011 года. 

Если год «не оплачен», он не включается в стаж при назначении 
пенсии. К тому времени на сумму долга насчитают огромные пени.

будут отчислять орга-
низации и предпри-
ниматели от общего 
фонда оплаты труда 
с 1 января 2011 года

34%
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ного управления. Суть ее в 
том, что инвестор доверяет 
управление своими денеж-
ными средствами профес-
сиональному управляюще-
му, который сможет распоря-
диться активами максималь-
но эффективно. 

Клиент в данном случае 
определяет только стратегию 
инвестирования. Доходы, по-
лученные от доверительного 
управления предоставлен-
ными средствами, также как 
и сами активы, в течение все-
го периода управления нахо-
дятся в собственности кли-
ента.

Важно, что управляющий 
лично заинтересован совер-
шать операции на бирже с мак-
симальной прибылью в рамках 
выбранной клиентом страте-
гии инвестирования, так как 
его вознаграждение напря-
мую зависит от результатов 
работы. 

Подробнее об услугах 
интернет-трейдинга и дове-
рительного управления мож-
но узнать в подразделениях 
Сбербанка: 

г. АРХАНГЕЛЬСК, 
пр. Ломоносова, 

д.137 оф. 305;

г. НОВОДВИНСК, 
ул. Советов, д. 7.

Подробности акции 
в филиалах банка, 

на сайте www.sberbank.ru , 
по тел. (8182) 65 66 91.

Реклама

13 НОЯБРЯ (СБ) В 17.00, Камерный зал филармонии
Концерт из цикла «Орган плюс...»

«MUSICA ITALLIANA»
Музыка итальянских композиторов-классиков 

А. Вивальди, Т. Альбинони, Р. Калаче, 
сочинения композиторов-романтиков конца XIX века

Афиша

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж 

по рабочим дням с 10.00 до 16.30, без перерывов

Реклама
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11 НОЯБРЯ (ЧТ) В 19.00
Театр драмы

Творческий вечер
с Максимом АВЕРИНЫМ
«Искренне, без купюр!»

13 НОЯБРЯ (СБ) В 18.00
Театр драмы

Оркестр
Глена МИЛЛЕРА

9 ДЕКАБРЯ (ЧТ) В 19.00
Театр драмы

Концерт Ирины АЛЛЕГРОВОЙ

22 НОЯБРЯ (ПН) В 18.30
Камерный зал филармонии

«Вечера джаза
с Даниилом КРАМЕРОМ»

18 НОЯБРЯ (ЧТ) В 19.00, Театр драмы
Опера «Евгений ОНЕГИН»

15 НОЯБРЯ (ПН) В 19.00, Театр драмы
Концерт Криса НОРМАНА

14 НОЯБРЯ (СБ) В 16.00, Камерный зал филармонии
ОРГАННАЯ МУЗЫКА ГЕРМАНИИ

платить?

Казусы: Председатель правления СКБ-банка предстал в майке

Банкира заставили раздеться
Затянувшийся конфликт актера 
Сергея Гармаша с СКБ-банком 
неожиданно разрешился. 
Председатель правления банка 
Владимир Пухов снялся 
в таком же образе, что и предстал 
на рекламных баннерах Гармаш, - 
в майке-«алкоголичке».

На одной из пресс-конференций Сергей Гар-
маш заявил, что готов прекратить судиться с бан-
ком, если сам директор снимется в таком же об-
разе. Любопытно, что спровоцировал актера на 
такое заявление Олег Бармин, основатель обан-
кротившегося холдинга «Лео». 

Основатель холдинга «Лео» молодой бизнес-
мен Олег БАРМИН живет в Москве. Он, как и пре-
жде, «ломает стены» и не может «быть серым и 
комфортным для всех вокруг». Противник «зашо-
ренных умов» недавно занялся цветочным биз-
несом. А на пресс-конференции Гармаша ока-
зался случайно. 

«Вы готовы отказаться от иска, если руково-
дитель снимется в такой же майке?» - задал Бар-
мин вопрос актеру. Тот ответил, что иск отзовет, 
а банкиру готов пожать после этого руку. 

Провокация нашла поддержку в СМИ, на сайте 
газеты «Известия» было проведено голосование - 
как поступить банкиру? В итоге на портале банка 
появилось официальное письмо за подписью пред-
седателя правления банка Владимира Пухова.

«Ваше предложение было для меня неожи-
данным, - пишет Владимир Пухов. - Понимаю, 
что правовая позиция банка в нашем конфликте 
сильна и подкреплена решениями судов разной 
инстанции. Но я лично очень неловко себя чув-
ствую из-за возникшей между нами напряжен-
ности. Принимаю Ваше предложение сняться в 
рекламе банка самому в тех же образах, как и Вы. 
Делаю это не на основе судебных решений, а на 
основании личного глубокого к Вам уважения».

Фотосессия уже состоялась. В начале ноября 
первые плакаты должны появиться в Екатерин-
бурге. В обновленной серии фотографий 
Владир Пухов и Сергей Гармаш пред-
ставлены с дрелью, гитарой, па-
кетом кефира и другими 
предметами, кото-
рые создают 
образ про-
стого россия-
нина. Все пла-
каты сопрово-
ждаются надпи-
сью: «Первый на-
циональный банк с 
чувством юмора».

Напомним, Сергей Гармаш судится с СКБ-
банком, который без согласования использовал 
фото актера в рекламе. Гармаш, конечно, добро-
вольно принимал участие в рекламной кампании 
банка, но одним из условий контракта было со-
гласование выбранных фотографий. Как уверя-
ет сам актер, фотоснимки в майке-«алкоголичке» 
были сделаны ради эксперимента, как ему 
объяснили, для «отчетности» реклам-
ного агентства. Однако потом 
они появились на реклам-
ных щитах.  

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

Àðõàíãåëüñêîå ðåãèîíàëüíîå îòäåëåíèå 
«ÎÏÎÐÛ ÐÎÑÑÈÈ» ïðèçûâàåò 
ïðåäïðèíèìàòåëåé ïèñàòü ïèñüìà Ïðåçèäåíòó 
ÐÔ ñ ïðåäëîæåíèåì îòñðî÷èòü çàìåíó ÅÑÍ 
ñòðàõîâûìè ïëàòåæàìè ëèáî ñîêðàòèòü íàãðóçêó 
íà ìàëûé áèçíåñ.

Íîâûå òàðèôû 
ïîñòàâÿò áîëüøîé 
è æèðíûé êðåñò íà ðåçóëüòàòàõ 
äîëãîé áîðüáû ñ «ñåðûìè» 
çàðïëàòàìè è ïðèâåäóò 
ê óêëîíåíèþ ðàáîòîäàòåëåé
îò óïëàòû âçíîñîâ. 
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ОВЕН. От вас по-
требуется весь запас 
внутренней энергии 

с тем, чтобы на предстоящей 
неделе добиться успехов в 
делах. Наступающие дни бу-
дут сложными. Однако ни в 
коем случае не падайте ду-

хом - удача сама идет в руки, 
но для этого придется по-
трудиться.

ТЕЛЕЦ. На пред-
стоящей неделе у 
вас все уд астся. 

Звезды благоприятствуют 
крупным сделкам. Но храни-
те в секрете свои планы и не 
делитесь ими даже с самы-
ми близкими партнерами. 
Прислушивайтесь также к 
мнению тех людей, от кото-
рых зависит бизнес.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
следует взять не-
большой тайм-аут. 

Кажется, что все идет так, 
как надо, однако это впечат-
ление обманчиво. Конкурен-
ты готовят неожиданные по-
вороты. В этих условиях луч-
ше не принимать важных ре-
шений, пока ситуация не бу-
дет полностью ясна.

РАК. Вам предсто-
ит выполнить боль-
шой объем работы в 

достаточно сжатые сроки. 
Мелкие поправки могут стать 
причиной раздражения. 
Главное в этой ситуации -
не выходить из себя. Сохра-
няя хладнокровие, вы смо-
жете выполнить поставлен-
ные задачи, выдержав наме-
ченный график.

ЛЕВ. Несомненные 
достижения и удач-
ные перспективы 

могут породить у вас голо-
вокружение от успехов и 
чувство собственного пре-
восходства. Уверенность в 
себе - обязательное усло-
вие дальнейших побед. А  
великодушие и мудрость, 
свойственные вам, позволят 
избежать искушения смо-
треть на окружающих свы-
сока, что лишь улучшит ваш 
имидж в глазах тех, с кем 
приходится сталкиваться на 
деловом поприще. 

ДЕВА. Сделка в 
сфере недвижимо-
сти, которая занима-

ла ваши помыслы все по-
следнее время, близка к за-
вершению. На смену беспо-
койству по поводу благопо-
лучия родных и близких при-
дет уверенность в благопри-
ятном разрешении проблем. 
Вам представится возмож-
ность совершить путеше-
ствие, которое вы давно 
планировали.

ВЕСЫ. Вам надле-
жит провести макси-
мально полную ре-

визию своих личных и слу-
жебных дел. Ведь своенрав-
ная Луна в предстоящие дни 
заслонит для вас положи-
тельное влияние Плутона. 
Поэтому лучше повременить 
с началом новых проектов, а 
в отношении уже реализуе-
мых замыслов следует пред-
принять меры для их надеж-
ного закрепления.

СКОРПИОН. На-
слаждайтесь свое-
образной вседозво-

ленностью под покровитель-
ством Венеры. Она осветит 
ваш путь, устраняя с него все 
серьезные препятствия. 
Дерзайте, - разумеется, в 
разумных рамках - и не толь-
ко в профессиональной сфе-

ре. Еще с большей охотой 
Венера посодействует вам в 
амурных делах.

СТРЕЛЕЦ. Вам ре-
комендуется задать-
ся вопросом, где вы 

и с кем. В последнее время 
вы предались убаюкиваю-
щему покою следования по 
течению. Все вроде бы хоро-
шо, и окружающие поддаки-

вают вам. Стряхните с себя 
этот плащ благодушия, тем 
более что кто-то уже умело 
пользуется вашей снисходи-
тельностью в собственных 
интересах.

КО ЗЕ Р ОГ. В а м 
предстоит проверка 
доверия деловых 

партнеров. Насколько проч-
на выстроенная вами систе-
ма взаимоотношений с ними, 
покажет развитие событий 
в ближайшие дни. Не бой-
тесь неожиданностей. Ведь 
с возможным разрушением 
старых схем перед вами от-
кроются новые заманчивые  
горизонты.

ВОДОЛЕЙ. Необы-
чайно легко вам бу-
дет строить далеко 

идущие планы. Постарай-
тесь ограничивать свою 
фантазию только размыш-
лением о том, как выгоднее 
приложить имеющиеся у вас 
ресурсы. Посвятите время 
встречам и общению, и вы 
почувствуете, как ваши на-
мерения на глазах обретают 
черты реальности.

РЫБЫ. Не теряйте 
ощущения происхо-
дящего вокруг. За-

крутившись в делах, легко 
забыть, что даже самые мел-
кие события влияют на ис-
ход предприятия. Подумай-
те о тех, с кем вас связыва-
ют давние деловые и друже-
ские отношения. Одного 
звонка может оказаться до-
статочно, чтобы открыть для 
себя новые возможности.

ИТАР-ТАСС

Британский деловой гороскоп: 8 - 14 ноября

г. Архангельскг. Архангельск

г. Архангельскг. Архангельск

(8182)

(8182)


